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ごあいさつ

４～７ページは、各自治会・町内会の活動紹介です。

朝霞市長　富岡　勝則
　自治会連合会の皆様、こんにちは。
　皆様方におかれましては、日頃から市政
全般にわたり多大なるご支援、ご協力を賜
り、厚く御礼申し上げます。
　さて、一昨年から世界中で新型コロナウ

イルス感染症が猛威を振るい、いまだ出口が見えない状況が続
いております。自治会・町内会の皆様にとりましても、活動の
中止や縮小、あるいは感染症対策に配慮した自治会活動の実施
等、コロナ禍ならではの様々なご苦労があったことと思います。
しかし、日頃からの地域のつながりは、コロナウイルス終息後
の本格的な自治活動の再開を円滑にするために、とても大切な
ものであると思いますので、無理のない範囲で活動を続けてい
ただければと考えております。

　ところで、朝霞市は昭和42年に誕生してから、東京のベッ
ドタウンとして着実に発展を遂げ、今年で市制施行55周年を
迎えます。現在の人口は14万人にものぼり、街並みも自然と
共存した、魅力的な住宅都市として大きな変貌を遂げました。
ここに至るまでの先人達のご尽力に感謝するとともに、朝霞市
の輝かしい未来のために、より一層、力を尽くさなければなら
ないものと決意を新たにするところでございます。どうか、自
治会連合会の皆様におかれましては、引き続き、行政の力強い
パートナーとしてお力添えを賜りますようお願い申し上げます。
　結びに、朝霞市自治会連合会のますますのご発展と会員の皆
様のご健勝、ご活躍を祈念申し上げるとともに、コロナ禍の一
刻も早い終息を願い、あいさつとさせていただきます。

朝霞市自治会連合会　会長 松尾　哲
　朝霞市自治会連合会会員及び各自治会・
町内会をはじめ市民の皆さまには、日頃か
ら当会の活動にご理解とご協力をいただき
厚くお礼申し上げます。
　当連合会は、会員である56の自治会・

町内会が地域自治活動の運営を円滑に行うため、事業を通して
自治会・町内会相互や行政等と情報共有や意見交換を行うほか、
加入率の低下などの自治会・町内会が抱えている共通の問題に
対し、広域的に対処できるよう取り組んでおります。この「自
治連あさか」も、自治会・町内会活動を知るきっかけとしてい
ただくために年に１回発行している情報誌でございますので、
ぜひ、この機会にご覧いただき、少しでも地域自治活動に対し
て、関心を持っていただければと思います。

　さて、昨年度に引き続き今年度も新型コロナウイルス感染症
の影響で、多くの事業が中止となりました。新型コロナウイル
ス終息の兆しはいまだ見えず、事業実施には慎重な判断が求め
られる状況下ではありますが、住みよい地域を維持していくた
めには、できる範囲で活動を継続し、地域の“縁”を紡いでい
くことが肝要であると思います。時には、行政の力をお借りし
ながら、感染症対策を徹底し、無理のない範囲で少しずつ地域
自治活動を行っていければと考えております。
　当連合会としても、引き続き会員相互の連絡協調を図り、自
治会・町内会の必要性や活動の趣旨を発信するなど、地域コミ
ュニティの活性化を図ってまいりますので、引き続き、皆様の
ご支援、ご協力をお願い申し上げます。

令和３年度　年間スケジュール

開催日時：１0月２７日（水）午後２時３０分から　場所：市民会館　リハーサル室

　この事業は、自治会・町内会が
抱えるさまざまな問題を、各自治
会・町内会と市が連携し、解決に
向け、意見交換を行うことを目的
に開催されています。
　今年度は、各自治会・町内会か
ら提出された計32項目の意見を
市に提出し、問題解決に向け、情
報共有を行いました。

質問者質問内容
防災ラジオ（防災行政無線）について（本町霞台町内会）

空き家住宅対策について（東かすみ台町内会）

旧朝霞警察署の跡地利用について

遺族が市役所で行う手続きのワンストップ化について

岡跨線橋の鉄錆について

城山公園内階段の整備について

自転車通行帯の設置を

通学路の安全対策

交差点の混雑について

市のＨＰのヘッドに市のマークがない

気象観測システムの構築について

小学校避難所開設訓練について

避難行動要支援者への対応について

新築住宅郡内の消火器の設置について

防犯灯電気料金補助金交付方法の検討依頼について

急坂の手すりの設置について

東かすみ台児童遊園地について

シンボルロードのせせらぎ、ビオトープの設置について

町内会区域にある宮戸立出児童公園の清掃について

市内循環バス（宮戸線）の延伸の検討依頼について

市道2234号線交差点の安全確保の強化について

南の風公園の利用について

市内のマンホールデザインについて

図書館本館の大規模改修について

国有地（基地跡地）の有効利用について

新型コロナウイルス感染症ワクチンの接種状況につい
て（霞ヶ丘親睦会）

市内循環バスのルート延伸、隣接市との共同運行につい
て（東かすみ台町内会）
今後のイベントなどの小中学校と地域の連携について
（向山自治会）

宮戸二丁目内道路に注意を促す看板、標識、横断歩道
設置のお願い

東京 2020オリンピック・パラリンピックのレガシーに
ついて

災害時相互応援協定先における線状降水帯等による災
害状況について

鉄道等の市内公共交通機関における交通利便性の向上
について

▲市の執行部へ質問する松尾会長

回答は市ホームページ
または

地域づくり支援課の窓口で
ご覧いただけます！

市民会館にて実施
書面開催
中止

定期総会
全体会
自治会長研修会

 ５月 ２４日 ( 月 )
 ８月
 １０月

 １０月 ２７日 ( 水 )
 令和４年 １月
 ３月
 ３月 １３日 (日 )
年５回程度
年８回（一部実施）

市長を囲む意見交換会
賀詞交歓会
自治会・町内会加入促進活動
黒目川堤防清掃
理事会
市長との昼食懇談会

詳細は、３ページに掲載
中止
詳細は、裏表紙に掲載
コミュニティ協議会加盟団体として、参加協力
総務委員会検討事項もあわせて審議
朝霞第八小学校ランチルームにて実施

第３８回朝霞市民まつり
「彩夏祭」 中止

 １０月 ２日 ( 土 )
  ３日 (日 )

備　考事業名日　程

意
見
交
換
会
当
日
に
回
答

書
面
に
よ
る
回
答

自 治 会 連 合 会

宮 戸 町 内 会

向 山 自 治 会

岡 町 内 会

岡 町 内 会

本町霞台町内会

本町霞台町内会

上 の 原 町 内 会

旭 通 り 町 内 会

仲 町 町 内 会

岡 町 内 会

緑 ヶ 丘 親 交 会

緑 ヶ 丘 親 交 会

上 の 原 町 内 会

東かすみ台町内会

宮戸立出町内会

宮戸立出町内会

朝志ヶ丘自治会

岡 町 内 会

東かすみ台町内会

旭 通 り 町 内 会

宮戸立出町内会

朝志ヶ丘自治会

朝志ヶ丘自治会

広 沢 町 内 会

本町霞台町内会

溝沼第二町内会

旭 通 り 町 内 会

市長を囲む意見交換会
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●自治連第１区●
上の原町内会、緑ヶ丘親交会、膝折町内会、膝折宿町内会、
膝折団地自治会、シャルマンコーポ第二朝霞自治会、

県営朝霞幸町団地自治会

●自治連第２区●
下の原町内会、下の原南部町内会、下の原文化会、

弁財町内会、若松町内会、三原町内会、富士見台自治会、
新和自治会、ローリエ朝霞台自治会

●自治連第３区●
溝沼第一町内会、溝沼第二町内会、溝沼第三町内会、
溝沼第四町内会、溝沼第五町内会、溝沼下町内会、
溝沼住吉町内会、朝霞台ダイカンプラザ自治会

●自治連第４区●
旭通り町内会、桜ヶ丘町内会、富士見町内会、
本町霞台町内会、中央町内会、仲町町内会、

コンフォール東朝霞自治会

緑ヶ丘親交会の活動
緑ヶ丘親交会 会長　佐久　逸雄第１区

　昭和24年に発足、今年73年目を迎え、世帯数は692戸（前年比102％）です。昭和15年陸軍被服廠の倉庫
が東京赤羽から朝霞に移転するのに伴い、昭和16年住宅公団が288戸の住宅を建設したのが、緑ヶ丘の始まり
です。

　年間行事の主なものは、初午祭、花見、例大祭、お楽し
みの夏祭りにラジオ体操、秋には文化祭、防災訓練、餅つ
き大会、夜警も実施しています。自主防犯パトロールは、
非常事態宣言解除後、９月末より活動を再開。市の行事で
ある彩夏祭、市民体育祭、等々への参加は、昨年一昨年と、
コロナ禍の影響ですべて自粛、中止せざるを得ない状況で
した。早くコロナ禍の問題が終息し、多くの声を集めなが
ら活気ある町内会活動を再開していけるよう願っています。
　なお、緑ヶ丘会館横の防災倉庫が老朽化したため市の補
助をいただき交換し、防災資機機材の点検、整理整頓をし
て非常時の備えをしました。

きれいなまちづくり運動
弁財町内会 会長　渡部　慶治第２区

　弁財町内会は昭和39年に設立し、今年58周年となります。
　４班91世帯と少ない世帯数ではありますが、朝霞市の年２回のきれいなまちづくり運動に多くの方が参加を
して町内の清掃・美化活動をしております。近隣には三原公園という、ボール遊びができる数少ない貴重な公
園があり、子どもたちの笑い声が聞こえてくるそんな場所
に位置しております。
　貴重な公園を設置していただくにあたり、ご尽力いただ
いた方に感謝をするとともに子どもたちの笑顔・笑い声を
絶やさないために、４月から11月の毎週水曜日に各班持ち
回りで、パトロールを兼ねた清掃活動をしております。公
園内の掃除を通じて、貴重な憩いの場所が少しでもきれい
な場所であるように微力ながら協力させていただいており
ます。
　新型コロナウイルスの終息が分らない状況ではあります
が、これからも町内の美化活動を続けていきたいと思いま
す。

大災害を想定した炊き出し訓練
溝沼住吉町内会 会長　川島　宏第３区

　溝沼住吉町内会は、黒目川や滝の根公園が近くにあり、昔から湧水が出る、緑に囲まれた自然豊かな環境の
ところに住宅があります。戸数も少なく、まとまりのある町内会です。
　11月から防犯パトロール事業を再開しましたが、毎日のように全国各地で地震が頻繁に発生していることか

ら、役員を集めて防災訓練を行うことになり、防災倉庫の
機材の点検の後、かまどを使用した炊き出し訓練を実施し
ました。ほとんどの役員が経験のないなか、幸いかまどで
ご飯を炊いたことがある人がいたためおいしく炊くことが
でき、役員みんなで食べて感
動しました。
　これからも、各家庭での防
災意識を高めるとともに、町
内の皆さんが、いざというと
きに慌てないよう日頃から地
震や災害に備えていきたいと
思います。

コロナ禍での若い力の活躍
富士見町内会 会長　野本　一幸第４区

　富士見町内会は、市の中心部に位置する本町1・2・3丁目をまたがって構成されており、昭和28年の設立か
ら今年で69年が経過いたしました。
　昨年は一昨年に引き続き、コロナ禍で多くの行事が中止を余儀なくされた１年でありましたが、地区の活性
化に貢献すべく、長年にわたり協力団体として歩んできた
朝霞駅前商店会や朝霞本町商店会が主催するイベントに参
加しました。青年部が中心となり、11月に開催されたアサ
カストリートテラスではパック餅や焼きそばなどの販売、
また12月のあさか冬のあかりテラス点灯式では300杯のお
汁粉の提供を行い、大変好評をいただきました。
　そのほか、区域内に設置している約130の防犯灯を、町
内会費用や市の補助金によりLED化し、防犯対策の強化に
取組みました。これからも地域活動を通して、安心で活気
あるまちづくりを目指して行きたいと思います。

▲子どもたちの笑顔のために、みんなで清掃頑張って
　います。

▲アサカストリートテラス出店の様子

▲新しくなった防災倉庫。縁の下の力持ちです。 ▲炊き出しの様子
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●自治連第５区●
栄町町内会、広沢町内会、霞台町内会、昭和台町内会

●自治連第６区●
岡町内会、向山自治会、東町内会、東南部町内会、
東かすみ台町内会、城山町内会、三栄自治会

●自治連第７区●
上内間木町内会、下内間木町内会、

田島町内会、宮戸町内会、宮戸立出町内会、
浜崎東町内会、浜崎上町内会

●自治連第８区●
浜崎南親和会、浜崎団地自治会、

浜崎親交会、朝志ヶ丘自治会、霞ヶ丘東親和会、
霞ヶ丘親睦会、境久保町内会

　東上線志木駅・朝霞台駅・JR北朝霞駅に近い加入世帯数153の小さな会です。アパート・マンションも多
く、近年広い宅地が数軒の住宅に変わるケースも増えています。他方高齢化世帯も増え、会に加入済みだが各
活動には参加不可能の方が目立ってきています。市の「避難行動要支援者台帳」への未登録の方も多く、この
方々の把握が「防犯パトロール」時の重点項目のひとつで
す。
　一方で、新しく転入されてきた方の、地域に根付く生活を
されていく中で成長していく「ちびっこ」達への支援と参加
依頼があります。中止行事が多くなりました昨今ですが、例
年どおりの「一斉清掃」、「防犯パトロール」に積極的に参
加してくれています。「一斉清掃」時、会では「ごほうびの
おやつ」を用意しています。多くの「ちびっこ」が公園の雑
草取り、枯れ葉集めなどを手伝ってくれています。夜はパ
パ・ママと一緒にLED防犯警棒とチョッキを着て「地域探偵
団」です。ちびっこ達の声が、これからの浜崎親交会の支え
になってくれるでしょう。

　宮戸町内会の区域は１区～９区に分かれており、その中に班は143あります（令和３年度）。班長は、住民の
みなさんに一番近くで接している存在です。例えば回覧板を回したり、町内会費や各種募金の集金など、ま
た、班に一人暮らしの高齢者がいたり、子どもが一人で留守番をしていたり、そういう家庭があれば声掛けや

見守りをされています。さらに、ゴミの集積や防犯灯、クリ
ーンデーなど班内の環境・美化などにも目配り気配りしてい
ただいております。ですから、班のまとめ役として日頃から
様々な意見や要望をお持ちです。
　班長会議は、そのような班長が意見を述べ、取り組みを話
し合い、そして他の班の取り組みに学び教訓を得ています。
役員会は、そういった意見・要望のうち町内会で解決できな
いものを市など関係部署に要望します。また、このような意
見・要望は「町内会報」や「会長だより」に掲載し会員みん
なのもとへ還流しています。このように班長会議は住みよい
まちづくりのための一助として欠かせない存在となっていま
す。

早く以前のような町内会活動を
昭和台町内会 副会長　室井　徳治第５区

　皆さんこんにちは。昭和台町内会です。和光市との市境に面した小さな町会です。狭い場所ですが、皆さん
心優しい方ばかりでとても住みやすい町内です。駅にも近く便利です。
　当町内会では、市民体育祭への出場が１年を通して最大のイベントです。体育祭は町内会全体として参加し、

全種目に出場します。大会前は集まって何度も練習をし、大
会後の打ち上げも大盛り上がりで、イベントをとおして住民
同士の親睦を深めています。
　世界中を恐怖に陥れたコロナウイルスですが、集会の自粛、
他人と話す際に大声を出さない、マスク必着など、苦しいな
がらも町内会として決まりを守っています。その反面、コミ
ュニケーションが失われてきていることは仕方ないことだと
思います。以前は体育祭の時などは大きな声で大応援し大騒
ぎでした。今想うと夢のような騒ぎでした。
　一日も早くコロナが終息してありし日の楽しかったことを
再現できるよう願ってやみません。

町内会の持続可能な発展のために
東南部町内会 書記　柴山　藤雄第６区

　新築の住宅が増え、場所を尋ねられることが多くなりました。当町内会は市の東方に位置し、根岸台四丁目
から八丁目までの大半が含まれます。コロナ禍で活動縮小の中、明るいニュースをひとつ紹介いたします。根
岸台出身の大栄翔関が令和３年初場所において埼玉県出身力士として初の優勝を決めました。町内会としては
この栄誉を称えるため、大栄翔関ご多忙により有志のみで３月にお母様、お兄様をお招きして祝賀会を行いま
した。益々のご活躍を祈念したいと思います。
　さて、当町内会の活動から主なものをお知らせします。
　「ボランティア見守り隊」は、第二・八・九小担当の三班に分かれ、学校との関係を深めながら下校時の小学
生の安全を見守っています。自主防災訓練は「自分の命は自分で守る」をモ
ットーに、町内会防災委員主催で朝霞消防署員を講師に、災害時の通報、避
難訓練、初期消火、心肺蘇生法、地震時における起震車体験、非常食（アル
ファ米）の配布などを行っています。
　また、町内会館は現在コロナ禍のため入館を制限していますが、コロナ感
染症が終息し次第、地域のコミュニティの拠点として積極的に活用し、親睦
を一層深めてまいりたいと思っています。これからも東南部町内会として、
希望に満ちた輝く未来のために明るい街づくりに邁進してまいります。

年４回の班長会議で隅々から意見・要望を集約
宮戸町内会 会長　大森　昭吾第７区

ちびっこの声と共に
浜崎親交会 会長　荒木　聡第８区

▲班長会議は、日頃の意見を出し合い学び合う
　大切な場です。

▲ぼくたち・わたしたちもまちの安全を見守ります。

▲盛り上がっていた以前の体育祭の様子

▲心肺蘇生法講習。子どもたちの
　真剣な眼差しが頼もしい。
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依頼があります。中止行事が多くなりました昨今ですが、例
年どおりの「一斉清掃」、「防犯パトロール」に積極的に参
加してくれています。「一斉清掃」時、会では「ごほうびの
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様々な意見や要望をお持ちです。
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まちづくりのための一助として欠かせない存在となっていま
す。

早く以前のような町内会活動を
昭和台町内会 副会長　室井　徳治第５区

　皆さんこんにちは。昭和台町内会です。和光市との市境に面した小さな町会です。狭い場所ですが、皆さん
心優しい方ばかりでとても住みやすい町内です。駅にも近く便利です。
　当町内会では、市民体育祭への出場が１年を通して最大のイベントです。体育祭は町内会全体として参加し、

全種目に出場します。大会前は集まって何度も練習をし、大
会後の打ち上げも大盛り上がりで、イベントをとおして住民
同士の親睦を深めています。
　世界中を恐怖に陥れたコロナウイルスですが、集会の自粛、
他人と話す際に大声を出さない、マスク必着など、苦しいな
がらも町内会として決まりを守っています。その反面、コミ
ュニケーションが失われてきていることは仕方ないことだと
思います。以前は体育祭の時などは大きな声で大応援し大騒
ぎでした。今想うと夢のような騒ぎでした。
　一日も早くコロナが終息してありし日の楽しかったことを
再現できるよう願ってやみません。

町内会の持続可能な発展のために
東南部町内会 書記　柴山　藤雄第６区

　新築の住宅が増え、場所を尋ねられることが多くなりました。当町内会は市の東方に位置し、根岸台四丁目
から八丁目までの大半が含まれます。コロナ禍で活動縮小の中、明るいニュースをひとつ紹介いたします。根
岸台出身の大栄翔関が令和３年初場所において埼玉県出身力士として初の優勝を決めました。町内会としては
この栄誉を称えるため、大栄翔関ご多忙により有志のみで３月にお母様、お兄様をお招きして祝賀会を行いま
した。益々のご活躍を祈念したいと思います。
　さて、当町内会の活動から主なものをお知らせします。
　「ボランティア見守り隊」は、第二・八・九小担当の三班に分かれ、学校との関係を深めながら下校時の小学
生の安全を見守っています。自主防災訓練は「自分の命は自分で守る」をモ
ットーに、町内会防災委員主催で朝霞消防署員を講師に、災害時の通報、避
難訓練、初期消火、心肺蘇生法、地震時における起震車体験、非常食（アル
ファ米）の配布などを行っています。
　また、町内会館は現在コロナ禍のため入館を制限していますが、コロナ感
染症が終息し次第、地域のコミュニティの拠点として積極的に活用し、親睦
を一層深めてまいりたいと思っています。これからも東南部町内会として、
希望に満ちた輝く未来のために明るい街づくりに邁進してまいります。

年４回の班長会議で隅々から意見・要望を集約
宮戸町内会 会長　大森　昭吾第７区

ちびっこの声と共に
浜崎親交会 会長　荒木　聡第８区

▲班長会議は、日頃の意見を出し合い学び合う
　大切な場です。

▲ぼくたち・わたしたちもまちの安全を見守ります。

▲盛り上がっていた以前の体育祭の様子

▲心肺蘇生法講習。子どもたちの
　真剣な眼差しが頼もしい。
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ユニバーサルデザイン（UD）の考え方に基づき、より多くの人に見やすく読み間違えにくいデザインの文字を採用しています。

朝霞市のホームページに
自治会・町内会紹介ページ掲載！

　自治会・町内会の活動を多くの世代に知ってもらうため、市のホー
ムページに各会の基礎データや活動内容を掲載します！特に若年世
代が自治会・町内会に加入するきっかけになることを目的にしてい
ますが、すでに加入している方も、自分が加入している自治会・町
内会についての情報をのぞいてみてください♪

　行政によって道路照明灯が設置されていない暗い道は、自治会・町内会が防犯灯を設置し、
電球の交換や電気料の支払いなど維持管理をしています。駅に向かう際の路地や通勤・通学
ルートなどのさまざまな場所で夜道にあかりが灯され、私たちの日常生活は自治会・町内会
の活動に支えられています。

自治会・町内会の活動が
ありがたい！

ⓒむさしのフロントあさか

イメージ

●区域 ●加入世帯数　
●集会所の場所 ●会費
●お祝いの有無 ●行事の内容　
●活動の様子（写真）

市ホームページで、
見たい自治会・町内会名をクリック♪

➡

などなど、
各会によって
さまざまな情報を
掲載します！

◎防犯灯

　夕方・夜間の見回り（パトロール）や、子どもたちの通学路の見守りなどを当
番制で実施し、安心・安全な地域づくりに貢献しています。また、特に危険な箇
所への注意看板やカーブミラー等の設置を行政に要請することもあります。

◎安心・安全な地域づくり

　災害が発生した際、地域のみんなでお互いに協力し助け合うため、まちかど消火器や防災
倉庫を設置し、維持管理しています。また、防災訓練を実施するなど、いざというときに備
えています。こうした活動によりお互いの顔を知っておくことも、災害時の助け合いにつな
がります。

◎自治会・町内会の備え

上記のような活動は、生活環境の維持・向上につながっています。そのほかにも、こども会や老人会などのサークル
活動や公園で行われる納涼夏祭りなど、様々な活動があります。自治会・町内会の活動を通して親睦を深め、地域住
民の力で住みよいまちづくりをめざしましょう！


